

Fuente: Las Provincias

Fecha: 10 de agosto de 2010

Título: El banco de leche materna de La Fe recibe 38 donaciones en sus cuatro meses de actividad

Link: <http://www.lasprovincias.es/v/20100810/comunitat/banco-leche-materna-recibe-20100810.html>

Comunitat

El banco de leche materna de La Fe recibe 38 donaciones en sus cuatro meses de actividad

El servicio ya ha ofrecido su producto a once lactantes a quienes sus madres no podían amamantar

10.08.10 - 00:38 -

LAURA GARCÉS | [VALENCIA](#)

El primer banco de leche materna de la Comunitat, que funciona en el Hospital La Fe de Valencia, ha tenido muy buena aceptación. De hecho, ya ha recibido 38 donaciones desde que comenzó su actividad en abril. Además, la leche ya ha servido para alimentar a 11 receptores, bebés que han estado ingresados en el centro sanitario, según la doctora Esther Torres, responsable del servicio.

La iniciativa no sólo ha contado con una buena respuesta por parte de mujeres interesadas en donar su leche, sino también entre las madres de los niños a quienes se ofrece el nutritivo alimento. «No hemos encontrado ninguna negativa al plantear la posibilidad», apunta la especialista. «A las madres se les explica el proceso y lo acogen muy bien». Esta circunstancia ha llevado a que el ritmo de donaciones registrado se considere «muy bueno», ya que comparado con las fases iniciales de los otros dos bancos de España «está siendo superior». El buen resultado obtenido ha llevado a los expertos a plantear la extensión de la iniciativa a los demás hospitales de la Comunitat.

Esta posibilidad, por el momento no es más que una idea, ya que para ello los centros sanitarios requieren de una infraestructura para el cuidado y mantenimiento del producto de la que sólo dispone La Fe. En la actualidad sólo existen tres servicios de estas características en el territorio nacional. Junto a La Fe se encuentran un hospital de Madrid y otro de Palma de Mallorca.

De la leche obtenida a partir de madres donantes, en el banco de La Fe ya se han pasteurizado 55 litros. De esa cantidad se han entregado 20 a los 11 lactantes receptores que

hasta el momento se han beneficiado del servicio, sin que se haya registrado problema alguno relacionado con la administración de la leche donada.

La doctora Torres explicó que de los 11 receptores que se han atendido hasta ahora, 9 eran niños prematuros, pero los otros dos no. Ante ello puntualizó que la administración de leche procedente de donación no sólo está disponible para los niños nacidos antes de término, sino también para otros que por algún otro motivo se encuentran ingresados en el hospital y su madre no los puede amamantar.

Indicación médica

La alimentación de algún bebé con leche procedente del banco se realiza siempre «por indicación médica» ante situaciones en las que hay alguna contraindicación para que el pequeño tome leche de su progenitora. En todo caso «la madre tiene que dar su autorización».

Para que este proceso pueda darse, son imprescindibles las donantes. La doctora Torres explica que continuamente se realizan campañas de sensibilización sobre las ventajas de la lactancia materna. En ese marco, las donantes reciben información relativa a la existencia del banco de leche a través de las matronas de los centros de salud o en los propios hospitales.

Si se deciden a donar, La Fe les facilita los medios «para que se puedan sacar la leche en su propia casa. Se les entrega un saca leche, una nevera para trasportarla al hospital y el bloque de hielo que esta necesita». Cuando el alimento llega al centro sanitario se somete a un complejo proceso de vigilancia higiénica, que incluye obtener una toma para realizar un cultivo bacteriano.

Cuando el banco recibe la leche fresca, de inmediato se somete a un proceso de refrigeración a 20 grados bajo cero. A continuación se procede a etiquetar, clasificar, congelar y pasteurizar.

La doctora Torres, como también hacen otros especialistas, constata que la leche materna tiene muchas ventajas para el lactante. Asegura que hay estudios que han comprobado la positiva influencia de esta alimentación en el desarrollo neurológico del pequeño. Además ofrece mayor tolerancia.

EL PROCESO DE DONACIÓN

1Las donantes reciben información a través de las matronas de los centros de salud y en los hospitales. Si están interesadas se les facilita el material para poder sacar la leche

2La administración a un bebé de leche procedente del banco se hace siempre por indicación médica.

3Cuando las donantes llevan el nutritivo alimento al hospital se somete a refrigeración a 20 grados bajo cero.

4Una de las pruebas higiénicas que se realizan es un cultivo bacteriano de la leche.